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Аннотация
Конкурентная политика играет все большую роль в экономической политике в России. При этом орган конкурентной политики России использует не только традиционные в мировой практике инструменты – наказание за участие в сговоре и за одностороннее ограничение конкуренции, предварительный контроль слияний и т.д., - но и такие инструменты, которые в других странах используются крайне редко – поведенческие предписания, регламентированные торговые политики и т.д. 
Цель работы – сравнить оценки результативности инструментов конкурентной политики в России методами разности разностей и финансового анализа событий и сделать выводы как о точности результатов применения этих методов, так и о результативности конкурентной политики. 
Объектом исследования являются инструменты конкурентной политики РФ на внутренних высококонцентрированных рынках экспортоориентированного сырья, на примере продукции черной и цветной металлургии.
Показано, что на конкуренцию на российских рынках продукции металлургии оказывали воздействие согласование условий слияний, преследование монопольно высокой цены и дискриминации как злоупотребления доминирующим положением, а также изменение импортных тарифов и нетарифных условий импорта. Разработана модель, объясняющая реакцию цен внутреннего рынка и благосостояния (выигрыша) потребителей на разрешение сделок слияний крупных компаний-экспортёров и последующее применение запретов на монопольно высокую цену. Сопоставлены оценки эффектов инструментов конкурентной политики, полученные на основе двух эмпирических методов, и показана ограниченность возможности применения каждого из них в качестве самостоятельного эмпирического подхода в России.
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Extended abstract:
Competition policy plays an increasingly important role in economic policy in Russia. Antitrust authority in Russia uses not only conventional for worldwide practice tools such as the punishment for the cartel and unilateral restrictions of competition, the merger control, etc., but also tools, which are rarely used in other countries, e.g. behavioral prescriptions, trade policies, etc. 
The goal of the thesis is to compare the estimations of effectiveness of competition policy tools in Russia by methods of difference-in-differences and financial event study and draw conclusions about the accuracy of the results of application of these methods and effectiveness of competition policy. 
Objects of research are the tools of competition policy of the Russian Federation on domestic highly concentrated markets of export-oriented raw materials, on the example of ferrous and nonferrous metallurgy.
It is shown that the competition in the Russian market of metal products was influenced by merger approvals, the pursuit of excessive prices and abuse of a dominant position, as well as changes in import tariffs and non-tariff conditions of import. I developed a model explaining the response of domestic prices and consumers` surplus to approval of mergers of large companies-exporters and the subsequent application of the prohibitions on excessive prices. I compared estimations of effects of competition policy tools, obtained on the basis of two empirical methods, and showed the limitations of the applicability of each of them as an independent empirical approach in Russia,.

